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衆議院安全保障委員会ニュース

平成 24.11.8 第 181 回国会第２号

11月 8日（木）、第２回の委員会が開かれました。

１ 村越外務大臣政務官から就任の挨拶が行われました。

２ 国の安全保障に関する件

・玄葉外務大臣、森本防衛大臣、大野内閣府大臣政務官、宮島防衛大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。

（質疑者及び主な質疑内容）

岩 屋 毅君（自民）

・現行のＰＫＯ協力法においては、駆けつけ警護や地域の

安全確保活動はできないが、そもそもＰＫＯ活動は自衛

権発動の問題ではなく、これらの活動に伴う武器の使用

は憲法に違反しないと整理すべきではないのか、森本防

衛大臣の見解を伺いたい。

・我が国の安全に密接に関わるおそれのある事態に限定し

て集団的自衛権を制限的に行使することを可能とするこ

とは、日米同盟の強化・充実につながると考えるが、森

本防衛大臣及び玄葉外務大臣の見解を伺いたい。

・防衛省では普天間飛行場代替施設建設に係る環境影響評

価書の補正作業を行っているところであると承知してい

るが、普天間飛行場を絶対に固定化しないため、少しで

も移設に向けた作業を進捗させるべきと考えるが、森本

防衛大臣の見解を伺いたい。

中 谷 元君（自民）

・「日米防衛協力のための指針」における「平素から行う協

力」については、日本周辺海域で警戒監視をする米軍艦

船に補給ができないことや情報の共有についてなど、課

題があると考えているが、今後日米で行われる見直し作

業ではどのような点を課題として検討していくつもりな

のか、森本防衛大臣に伺いたい。

・今月５日から始まった日米共同統合演習（米側呼称：キ

ーン・ソード）については、その内容、規模及び場所に

ついて、国民に公表せず、記者の取材もさせていないが、

どのような演習が行っているのか、森本防衛大臣に伺い

たい。

・日米共同統合演習において実施が検討されていた入砂島

での離島奪還訓練は、尖閣諸島を含む南西諸島防衛に必

要なものであったにもかかわらず、取り止めになったこ

とについては、米側も不快感を持っているとも聞いてい

るが、誰が、どのような理由で、取り止めを判断したの

か、森本防衛大臣及び玄葉外務大臣に伺いたい。

武 田 良 太君（自民）

・中国が明代から尖閣諸島を支配していたなどの中国側が

主張する「歴史的事実」は正しいと玄葉外務大臣は認識

しているのか、伺いたい。

・我が国の安全保障における沖縄の重要性に鑑みれば、沖

縄県民の要望に応え、接受国である我が国が有利となる

ような日米地位協定の見直しに向けた努力をすべきと考

えるが、玄葉外務大臣の見解を伺いたい。

・抑止力の重要な要素となる防衛関係費が 10 年連続で減少

していることは、日本は自国を防衛する意欲が無いとの

印象を近隣諸国に与えかねないと考えるが、森本防衛大

臣の見解を伺いたい。

渡 辺 義 彦君（生活）

・尖閣諸島周辺の接続水域や領海において、中国公船の航

行が連日のように確認されているが、与那国島など沖縄

本島以南の島嶼に自衛隊部隊の配備や航空基地の整備を

行う計画のあるのか、森本防衛大臣に伺いたい。

・次期戦闘機に選定されたＦ35Ａに防衛省の要求性能を満

たさないソフトウェアが搭載される可能性及び購入価格

が高騰する可能性についての防衛省の認識を伺いたい。

・サイバー空間を利用した攻撃に対応できる専門的な人材

を確保するため、今後防衛省に民間のハッカーを採用す

る予定の有無について、防衛省に伺いたい。

東 順 治君（公明）

・アジア太平洋経済協力（ＡＰＥＣ）首脳会議において、

野田内閣総理大臣が、胡錦濤国家主席から直接尖閣諸島

の国有化に反対する旨の発言を受けながら、その２日後

に国有化を閣議決定する等、野田政権は、外交プロセス

において慎重さや配慮に欠ける場面が多いと感じるが、

両国の戦略的互恵関係の構築を目指すならば、細やかな
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外交感覚が必要ではないのか、玄葉外務大臣の見解を伺

いたい。

・竹島問題について、国際司法裁判所への単独付託に向け

た検討状況及び単独付託に踏み切るための条件について、

玄葉外務大臣に伺いたい。また、仮に単独付託を行い、

韓国側が拒否した場合の我が国の対応についても、併せ

て伺いたい。

・普天間飛行場に配備された MV22 オスプレイの訓練飛行に

ついて、日米合同委員会合意に反する運用がされている

という批判があることに対し、玄葉外務大臣は 10 月 31

日の記者会見で、米側に「言うべきことは当然言ってい

く」と発言しているが、具体的にどのようなことを米側

に言っていくつもりなのか、それには訓練中止要請も含

まれるのか、森本防衛大臣及び玄葉外務大臣に伺いたい。

赤 嶺 政 賢君（共産）

・MV22 オスプレイの飛行経路について、できる限り学校や

病院を含む人口密集地域上空を避けて設定する旨の日米

合同委員会合意がなされているが、市街地の中にある普

天間飛行場においては、そもそも実行不可能であると考

えるが、森本防衛大臣の見解を伺いたい。

・2007 年に作成された普天間飛行場に係る場周経路につい

ての再検討に関する報告書において、進入・出発経路は

３経路とされているにもかかわらず、今回の MV22 オスプ

レイに係る環境レビューにおける進入・出発経路は、２

経路が追加されているが、その事実関係について防衛省

に伺いたい。

・本年６月の安全保障委員会で、日米間の騒音防止協定で、

夜間の飛行を最小限に制限することが合意されているに

もかかわらず、MV22 オスプレイの環境レビューでは夜間

飛行の回数が増加するとされている理由について質問を

行い、できる限り夜間飛行を行わないよう米側に強く働

きかけていく旨の答弁を得たが、米側の反応について、

防衛省に伺いたい。また、MV22 オスプレイについて、夜

間飛行を制限する日米合同委員会合意を受け、夜間飛行

の回数が減少したのか、併せて防衛省に伺いたい。

照 屋 寛 徳君（社民）

・米海軍兵士２名による集団強姦致傷事件について、森本

防衛大臣は記者会見で「事故」と発言したが、このよう

な悪質で非道な米兵による事件をどのように認識してい

るのか、森本防衛大臣に伺いたい。

・2002 年に神奈川県で米兵から暴行を受けたキャサリン・

ジェーン・フィッシャーさんが、自らの体験を踏まえて、

米軍人・軍属による事件・事故の対策チームや 24時間体

制の性犯罪被害者救済センターの設置を求めた外務省へ

の要請をどのように受け止めているのか、玄葉外務大臣

に伺いたい。

・11月２日の全国知事会の会合で説明するため、防衛省が

米側に求めたオスプレイの訓練計画は文書で通報された

のか、また同文書を今後公開する予定はあるか、森本防

衛大臣に伺いたい。

浅 野 貴 博君（大地）

・ロシア訪問が報じられている森元総理大臣について、北

方領土問題の交渉及び日露関係の発展にどのような役割

を果たす人物であると評価しているか、玄葉外務大臣に

伺いたい。

・森元総理大臣は、総理特使として野田総理大臣の親書を

携行し、会談相手はプーチン大統領であるという認識で

よいのか、玄葉外務大臣に伺いたい。

・森元総理の訪露に対しては、外務省が全面的に支援すべ

きと考えるが、玄葉外務大臣に外務省の支援態勢につい

て伺いたい。


